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ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ
Чем знаменателен 1974 год! Что вы ждете от завер

шающего года пятилетки! На эти вопросы мы попроси
ли ответить группу Товарищей. Сегодня мы печатаем 
некоторые из присланных ответов.

Я. САВИН,
бригадир первого цеха производственного 

объединения «Сибкабель»
Так уж повелось, что 

производственные коллек
тивы встречают Новый год 
обычно раньше, чем преду
сматривает календарь. Наш 
цех, например, работает в 
счет завершающего года 
пятилетки с 27 декабря. А 
наша бригада вступила • в 
1975-й и того раньше.

Грубое волочение — 
один из наиболее трудоем
ких процессов в первом 
цехе. Поэтому работают 
здесь в основном мужчины. 
Вот и в нашей бригаде все 
пятеро — мужчины. Как 
бригадир могу сказать, что 
коллектив, с которым мне 
приходится работать, друж
ный, отвечает самым высо
ким требованиям настояще
го рабочего коллектива. 
Волочильщики Г. С. Кли
мов, Н. И. Карпельских и я
—  ветераны производства, 
работаем в счет 1976— 1977 
годов. О своих товарищах 
по работе я самого высо
кого мнения. Прекрасные 
мастера своего дела, от
зывчивые люди, в общем, 
самые настоящие предста
вители рабочего класса.

В нынешнем году мы пе
ресмотрели свои социали
стические обязательства. 
На общем собрании брига
ды решили знаменательный 
праздник — 30-летие со 
Дня Победы над фашист
ской Германией отметить 
ударным трудом. Если 
раньше ежесменно мы об
рабатывали по три тонны 
четыреста килограммов 
меди каждый, то отныне 
определили себе новую 
норму —  ,3.800 килограм
мов.

В чем мы видим главный 
свой резерв? В освоении 
более прогрессивных мето
дов труда, в более раци
ональном использовании 
рабочего времени. Но ос
новной помощник в работе
— это соревнование. Дол
жен сказать, что в нашем 
цехе трудовой спор ведет-

3 0 0  новоселий
Н. АИНАГУЛОВ,

бригадир плотников домостроительного 
комбината, член КПСС

Осталось перевернуть 
последний листок календа
ря. Что же сделала наша 
бригада домостроителей 
за определяющий год пя
тилетки? Выполнила ли свои 
обязательства?

Сегодня мы с удовлетво
рением говорим: да. Мы
отделали 300 квартир, а 
сейчас заканчиваем плот
ницкие работы еще в четы
рех подъездах, или в 60 
квартирах.

Каждый огонек, зажжен
ный в квартире новосела, 
радует нас. Это значит, 
что мы сделали доброе 
людям. Вот за это я люблю 
профессию строителя. Ты 
всегда на виду и не только 
ты, а главным образом твоя 
работа.

Год уходящий был для 
нас знаменателен и тем, 
что из нашего коллектива 
выделилась полноценная 
бригада, которую возгла
вил Анатолий Новицкий. 
Я с большой радостью уз
нал, что мой бывший уче
ник энергично и смело 
взялся за работу. Резуль
таты налицо: бригада А. 
Новицкого уверенно шагает 
в первых рядах соревную
щихся.

ся страстно, принципиально, 
высокотребовательно. Не
давно коллектив цеха пере
смотрел условия соревно
вания. Для того чтобы 
оно стало еще более на
пряженным, решено итоги 
подводить не ежемесячно, 
а каждый понедельник, по
бедителям за неделю вру
чать переходящий вымпел. 
А по итогам месяца вымпел 
'перейдет к той бригаде, в 
которой он за это время 
чаще побывает. Оконча
тельные итоги будут под
ведены 6 мая следующего 
года. Победителям пред
праздничной вахты в честь 
Дня Победы переходящий 
вымпел будет вручен на
вечно.

Конечно, наша бригада 
постарается завоевать такое 
почетное право. Ветераны 
труда работают, как всегда, 
с огоньком, с полной отда
чей. И самое главное, что 
с них берет пример и наша 
молодежь.

У нас в бригаде два мо
лодых работника — Влади
мир Косач и Александр 
Самарин. Меньше чем по 
полгода работают они в на
шем коллективе. Чтобы 
стать настоящим волочиль
щиком, времени нужно го
раздо больше, но оба пар
ня уже сейчас выполняют 
нормы выработки. Правда, 
не все еще у них получает
ся, как хотелось бы, но 
главное в том, что ребята 
стараются овладеть своей 
профессией по-настоящему. 
Они перенимают все луч
шее, чего достигли их 
старшие товарищи по 
бригаде. Учатся работать 
производительно, качест
венно, творчески.

Вот в этой преемственно
сти, в активном участии в 
социалистическом соревно
вании я вижу основу на
ших успехов в следующем, 
очень ответственном для 
всех нас году.

Год уходящий знамена
телен для меня лично и 
тем, что я ^продолжаю 
учиться в Томском инже
нерно-строительном инсти
туте. Тяжело, конечно. Не
легко будет и в наступаю
щем, но я считаю труд и 
учебу главным смыслом 
жизни.

Еще 1974-й дорог для 
меня тем, что я был на- 
награжден медалью «За 
трудовую доблесть». За вы
сокую оценку моего труда 
я бесконечно благодарен 
нашей родной Коммунисти
ческой партии и Советско
му правительству.

На пороге год грядущий, 
1975-й. Наша бригада про
должит строительство жи
лых домов на Каштаке — в 
одном из самых крупных 
микрорайонов . областного 
центра. Нам доверено 
внедрить прогрессивную 
75-ю серию домов.* Кому- 
кому, а плотникам работы 
прибавится — будут для 
новоселов удобные встро
енные шкафы, антресоли 
и т. д. Словом, нас ожида
ют большие и интересные 
дела. С Новым годом, 
друзья!

У Д А Р Н О Е  З А В Е Р Ш Е Н И Е  Г О Д А
Вчера лесозаготовитель

ные предприятия области 
произвели более 27 тысяч 
кубометров деловой древеси
ны. Это на 6 тысяч кубомет
ров больше суточного графи

ка. Напряженная работа в 
последние дни декабря по-1 
зволила объединению «Том- 
леспром» с опережением на 
сутки выполнить годовое за
дание по производству де
ловой древесины.

План 1974 г. по реализа
ции продукции и по вывозке 
древесины был выполнен 
10 дней назад. Это значи
тельный успех томских ле
созаготовителей.

С. МИХАЙЛОВА.

Е с т ь  энергия 

УстЪ'Илима !
УСТЬ-ИЛИМСК (Иркут

ская область), 28 декабря на 
Усть-Илимской ГЭС постав
лены под нагрузку первые 
два агрегата общей мощно
стью 480 тысяч киловатт. 
Ток нового ангарского ис
полина влился в море элек
трической энергии Сибири.

Сейчас готовят к пуску 
третий агрегат — он дол
жен -быть введен в строй до 
конца года.

По мощности — 4.320 ты
сяч киловатт — Усть-Илим
ская гидростанция будет 
примерно равна старшей се
стре — Братской ГЭС. Ее 
электроэнергия пойдет на 
предприятия создаваемого 
Усть-Илимского лесопро
мышленного комплекса, в 
дома Усть-Илимска, насчи
тывающего уже более 30 ты
сяч жителей.

(ТАСС).

С в е р х
обязательств

Начиная работу в опре
деляющем году пятилет
ки, наша укрупненная 
бригада брала обязатель
ство заготовить 64 тыся
чи кубометров древесины. 
Мы еще не знали всех 
возможностей своего кол
лектива, не были уверены 
в новых для нас тракто
рах ТТ-4. Но каждый го
товился работать с пол
ной отдачей, потому что 
в нашем Каргасокском 
леспромхозе существует 
многолетняя традиция: 
дал слово —- сдержи.

Свое, годовое обяза
тельство мы выполнили 
раньше. Теперь на счету 
бригады 70 тысяч кубо
метров, заготовленных в 
определяющем году пяти
летки.

Надо сказать, что наша, 
укрупненная — не един
ственный коллектив в 
Каргасокском леспромхо
зе, который перевыпол
нил свои обязательства. 
Бригады Т. В. Власенко, 
В. С. Згардуце и К. С. 
Агеева тоже нынче до
срочно сдержали слово.

Для всех томских лесо
заготовителей прошедший 
год был особенно . знаме
нательным. Постановле
ние ЦК КПСС «Об опыте 
работы Томского, Тюмен
ского и Вологодского об
комов КПСС по мобилиза-' 
ции коллективов пред
приятий на ■ повышение 
эффективности лесозаго
товительного производст
ва» дало соревнованию 
конкретную перспективу.

Поэтому, планируя 
свою работу в завершаю
щем году пятилетки, на
ша бригада решила заго
товить на тысячу кубо- 
метров больше, чем в 
1974 году. Более высокие 
рубежи намерены преодо
леть и другие бригады 
нашего леспромхоза.

И я от души желаю 
всем томским лесозагото
вителям новых трудовых 
успехов в наступающем 
году.

Н. ШАНЦЕВ, 
бригадир укрупнен
ной бригады Карга- 
еокского леспромхоза.

Д  О  С  Р  О /  Ч  н  о
т в л я н ш в
ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМАХ- 
БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ

Д Е К А Б Р Ь  -
У Д А Р Н Ы Й

М Е С Я Ц
В числе лидеров соревно

вания за повышение надоев 
в Асиновском районе идет 
Ильинская ферма совхоза 
«Фили-моновский». Суточ
ный надой от коровы превы
шает здесь 6 килограммов. 
Следом за этой фермой идет 
Минаевская совхоза «Ком
мунист», где от каждой ко
ровы надаивают сейчас1 на 
килограмм молока больше к 
уровню прошлого года. Вы
ше прошлогодних надои на 
Казанской и Нижнесоколин- 
ской фермах совхоза «Ком
сомолец» и «Новиковский».

Значительно подняли в де
кабре продуктивность мо
лочного стада коллективы 
Большедороховской, Ка.ра- 
кольской, Победовской, Но
вониколаевской ферм.

Среди доярок наибольший 
надой — по 11,5— 12,5 ки
лограмма на корову — по
лучают в эти дни Н. Ф. Ляш- 
кова с Казанской фермы 
совхоза «Комсомолец» и 
А. И. Лихачева, доярка Ка- 
ракольской фермы совхоза 
«Коммунист».

И. ФЕДОРОВ.

Животноводы колхоза 
имени В. Кингисеппа еще в 
ноябре—первыми в Зырян
ском районе— выполнили го
довое обязательство по про
даже молока и мяса. Отли
чились мастера интенсивного 
откорма. Средний сдаточный 
вес каждого бычка составил 
почти. 450 килограммов. Не 
отстали и труженики молоч
ных ферм. Продано госу
дарству за год более 5.600 
центнеров молока, что почти 
на 600 центнеров превышает 
уровень 1973 года. Стали 
трехтысячницами лучшие до
ярки Л. Гейде, Э. Гутман, 
В. Иванова.

В декабре в хозяйстве до
стигнут самый высокий в 
районе надой от коровы — 
5,2 килограмма в сутки, что 
на полкилограмма выше 
прошлогоднего.

Перевыполнили свои годо

вые обязательства до про
даже молока и мяса колхозы 
имени Ленина, Карла Марк
са, Кирова. Особенно боль
шой прирост продажи моло
ка достигнут в колхозе име
ни Карла Маркса. Здесь про
дано почти на 800 центне
ров молока больше прошло
годнего. Доярка этого хозяй
ства Валентина Алексеевна 
Гаврилова возглавила рай
онное соревнование животно
водов. Она досрочно выпол
нила свое обязательство, на
доив за год свыше 3.700 ки
лограммов молока от коро
вы. Трехтысячницами стали 
Т. И. Корнеева, И. А.' Бор
зенкова. Перешли трехты
сячный рубеж доярки дой
ных гуртов, за которыми 
ухаживают скотники П. И. 
Савотин и В. К. Борзенков.

В. ЯКОВЛЕВ.
З ы р я н с ки й  район.

В п е р е д и  —  « С о в е т с к и й »

Продать государству
1.500 тонн молока и 140 
тонн мяса — такое обяза
тельство на 1974 год взял 
коллектив совхоза «Совет
ский». И вот этот уровень в 
последние дни декабря до
стигнут. Мяса совхоз поста
вил на 16, молока — на' 20 
процентов больше, чем в 
прошлом году.

В хозяйстве круглый год 
действует ферма по откорму 
крупного рогатого скота, рр- . 
ганизован здесь и заключи
тельный откорм. Скотники 
Ф. Гобрусенок, А. Филиппе- 
нок, Е. Барков получают

среднесуточные привесы бо
лее килограмма. По итогам 
областного соревнования за 
октябрь коллектив этой фер
мы занял первое место. В 
помещении для откорма за
канчивается реконструкция, 
вместимость его увеличится 
вдвое.

Среди доярок лучших ре
зультатов добились Т. Г. Ве
рина, Зинаида Бракоренко, 
Надежда Власенко, у кото
рых годовой надой на корову 
превышает, три тысячи ки
лограммов.

В. ПЕТРОВ.
Ш е га р с ки й  район.

Висмут
Узбекистана

ТАШКЕНТ, 30 декабря. 
(Корр. ТАСС Ю, Кружи- 
лин). Сегодня на принятом в 
эксплуатацию руднике Уста- 
расай в Тяныианьских горах 
получен висмутовый концен
трат. Специализированное 
предприятие по производству 
этой продукции создано 
впервые в стране. Висмут 
необходим для получения

легкоплавких .сплавов, меди
каментов, для изготовления 
стекла, эмали, керамических 
изделий.

БАМ — всенародная 
стройка

ЗВЕЗДНЫЙ (Иркутская 
область). В эти зимние дни в 
Звездном на промерзшей, 
звенящей земле вспыхнули 
яркие костры — с их по
мощью строители оттаива
ют грунт для закладки но
вых фундаментов. С берегов 
Лены через снежные сугро
бы упрямо ползут лесовозы. 
Наперекор почти 50-градус
ной стуже поселок первопро
ходцев продолжает жить в 
обычном, трудовом ритме.

В предновогодние дни в 
Звездном брйгады плотников 
Н. Андреева и А. Янкина в 
сжатые сроки смонтировали 
очередные десять сборно
щитовых домов. Часть из 
них уже заселена, а в ос
тальные новоселы въедут в 
канун Нового года. Введен 
в строй и первый телефон
ный коммутатор Звездного.

А комплексная бригада 
Л. Мигаля закончила соору
жение нового клуба— 31 де
кабря здесь будет зажжена 
первая новогодняя елка, со
стоится праздничный бал.

Электрические 
реки в тайге

’ХАБАРОВСК, 28 декаб
ря. (Корр. ТАСС И. Перепе- 
лицкий). По новой .высоко
вольтной ЛЭП пошел сего
дня ток в села долины таеж
ной Биры. Железобетонные 
опоры высотой с восьми
этажный дом шагнули через 
сопки и мари. В канун Ново
го года электроэнергию по
лучили Петровский и Боб- 
рихинский целинные совхо
зы.

Все больше дальневосточ
ных сел получают ток от го
сударственной энергосисте
мы. В. четвертом году пяти
летки в селениях рыбаков, 
лесорубов, охотников и зем
ледельцев проложено около 
двух тысяч километров ли
ний электропередачи. ,

С тр оител ям , м о н т а ж н и к а м , м е та л л у р га м , 
п а р ти й н ы м , профсоюзным и комсомольским 

организациям, всем участникам строительства 
комплекса доменной печи №9 Криворожского 
металлургического завода имени В . И . Ленина

Центральный Комитет КПСС й Совет Министров 
СССР горячо поздравляют коллективы комбината «Крив- 
басстрой» Министерства строительства предприятий 
тяжелой индустрии Украинской ССР, специализирован
ных организаций Министерства монтажных и специалы 
ных строительных работ Украинской ССР, Министерства 
энергетики и электрификации СССР, Министерства тран
спортного строительства, Криворожского металлургиче
ского завода, машиностроительных предприятий — по
ставщиков оборудования, проектных и конструкторских 
организаций, всех участников строительства с замечатель
ной трудовой победой •— досрочным окончанием и вводом 
в эксплуатацию крупнейшей в мире доменной печи № 9 
объемом 5.000 кубических метров и производительно
стью 4 миллиона тонн чугуна в год.

Сооружение этого уникального доменного комплекса 
является конкретным претворением в жизнь решений 
XXIV съезда КПСС по усилению экономической мощи 
страны, дальнейшему развитию черной металлургии, вы
дающимся достижением наших ученых,, проектировщи
ков, строителей, монтажников, машиностроителей и ме
таллургов.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР с большим удовлетворением отмечают, что новая 
доменная печь построена в короткие сроки, при ее про
ектировании и строительстве использованы новейшие 
достижения науки и техники, осуществлена максимальная 
механизация и автоматизация всех производственных и 
технологических процессов. Это даст -возможность обес
печить достижение на ней -самых высоких в стране техни
ко-экономических показателей по выплавке чугуна, сде
лать крупный шаг вперед по повышению технического 
уровня металлургического производства.

Успешное выполнение огромного объема работ по 
-созданию домны-гиганта — результат подлинно комму
нистического отношения к труду участников стройки, вы
сокой организации производства строительно-монтажных 
работ, широкого применения прогрессивных проектных 
решений и индустриальных методов строительства, боль
шой организаторской и политической работы партийных, 
профсоюзных и комсомольских организаций по развер
тыванию действенного социалистического сорернования. 
На строительстве комплекса печи ярко проявились при
сущие социалистическому строю дружба и -взаимопомощь 
народов братских республик.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР выражают твердую уверенность в том, что строи
тельные и монтажные организации обеспечат дальнейшее 
ускоренное строительство других объектов завода 
«Криворожсталь», а металлурги досрочно освоят проект
ную мощность новой доменной печи.

Желаем вам, дорогие товарищи, в канун Нового 1975 
года крепкого здоровья, большого счастья и новых тру
довых успехов на благо великой Родины.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СОВЕТ МИНИСТРОВ
КОМИТЕТ КПСС СССР

ПРИЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМ
министра иностранных дел 
Арабской Республики Египет 
И. Фахми и военного министра 
АРЕ М. А. Г. Гамаси

29 декабря Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев вместе с членами 
Политбюро ЦК КПСС А. А. 
Громыко и- А. А. Гречко при
нял министра иностранных 
дел Арабской Республики 
Египет Исмаила Фа-хми и 
военного министра АРЕ
Мухаммеда Абдель Гани
алъ-Гамаси.

В ходе беседы, прошед
шей в дружественной обста
новке, состоялся обмен мне
ниями по вопросам дальней
шего развития разносторон
него сотрудничества и укреп
ления дружбы между Совет
ским Союзом и Арабской 
Республикой Египет,

Л. И. Брежнев подтвердил 
неизменность курса Совет
ского Союза на оказание все
сторонней помощи и под
держки арабским народам, 
включая арабский народ Па
лестины, в их борьбе за 
установление прочного и 
справедливого мира на 
Ближнем Востоке.

От имени президента 
А. Садага и правительства 
АРЕ И. Фахми и М. А. Г. 
Гамаси выразили глубокую 
благодарность Советскому 
Союзу за его принципиаль
ную и дружественную пози
цию поддержки правого -де
ла арабских государств.

Об отсрочке визитов Л. И. Брежнева 
в Египет, Сирию и Ирак

В соответствии с достиг
нутой договоренностью меж
ду руководителями Совет
ского Союза, с одной сторо
ны, и Арабской- Республики 
Египет, Сирийской Арабской 
Республики и Иракской, Рес
публики, с другой ' стороны, 
было условлено - об -отсрочке

на более позднее время на
меченных ранее на январь 
1975 -года визитов в эти 
страны Генерального секре
таря ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева.

О новом -взаимоприемле
мом для сторон сроке визи
тов будет-условлено позд
нее;
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Орденоносный коллектив маномет
рового завода в этом году на десять 
дней раньше срока выполнил годовой 
план. В этот день разноцветными 
огнями зажглась у проходной завода 
новогодняя елка.

В разных цехах завода трудятся 
рабочие, которые .выполнили свой 
личный план года на несколько меся
цев раньше. Это револьверщик цеха 
№  3 Тамара Алемасова, сверловщи

ца цеха № 4  Тамара Азарова, фре
зеровщик цеха № 7 Анатолий Пи- 
санко, слесарь цеха № 5 Нина Рого
ва. Все они ударники коммунистиче
ского труда, лучшие по профессии, 
активные общественники.

НА СНИМКЕ: (слева направо)
Т. Алемасова, А. Писанко, Н. Рого
ва, Т. Азарова.

Фото В. Казанцева.

На участке ширпотреба 
цеха № 1 электролампового 
завода освоен выпуск стек
лянных елочных игрушек с 
зеркальным покрытием. За
пущена новая установка зер- 
кализацни. Сейчас здесь вы
пускают 10 видов игрушек 
по 6.000 — 6.200 штук-за 
день.

В декабре на' прилавки ма
газинов поступило 80 тысяч 
игрушек. Коллектив участка 
на несколько дней раньше 
закончил годовую програм
му. В будущем году ассор
тимент елочных украшений 
еще более расширится.

НА СНИМКЕ В, Казанце
ва— одна из тех, кто делает 
праздничные украшения.

Н. Берест. Она оператор 
установки зеркалвзации. Три 
года назад девушка пришла 
на завод после окончания 
десятилетки. Сейчас—опыт
ная работница. Работу со- 
Емещает с учебой на первом 
курсе вечернего отделения 
теплоэнергетического фа
культета политехнического 
института.

IH ввал инаявала ллвлалв ■■в лава в в ввнл наш ввввкш в  тв щ та тт в в 0S3E38

ВПЕРЕДИ
БОЛЬШИЕ
ЗАДАЧИ

С новыми успехами закан
чивают четвертый год пяти
летки животноводы Томской 
области. Выполнены народно
хозяйственные планы произ
водства и продажи государст
ву мяса, молока, яиц и шер
сти.

Совхозы и колхозы области 
располагают необходимыми 
возможностями и резервами 
для деятельного развития про
изводства животноводческой 
продукции.

В постановлении бю ро обко
ма КПСС «О мерах по органи
зации учета и рациональному 
использованию кормов в зим
ний гмвриод» определено^ что в 
целях дальнейшего улучшения 
снабжения населения продук
тами питания, выполнения со
циалистических обязательств и 
народнохозяйственного плана 
заготовок необходимо увели
чить в 1974— 1975 годах: про
изводство мяса —  на 7— 8 
процентов, молока — на 4- -̂5 
процентов, яиц—в 1,3 раза, 
т. е. при тех же кормах дать 
больше продукции.

Как подчеркивалось на де
кабрьском (1974 г.) Пленуме 
ЦК КПСС, следует закрепить 
и развить подъем трудовой 
активности, придать еще боль
шее значение распростране
нию передового опыта, напра
вить социалистическое сорев
нование на достижение глав
ных социально-экономических 
целей. Этому должна быть 
подчинена вся массово-поли
тическая работа.

Задачам партийных органи
заций по повышению роли 
трудовых коллективов в идей
но-политическом воспитании 
животноводов, организованно
го проведения зимовки скота 
был посвящен семинар, про
веденный областным комите
том КПСС. В его работе участ
вовали заведующие отделами 
пропаганды и агитации горко
мов и райкомов КПСС, секре
тари партийных организаций 
совхозов й колхозов.

С докладами на семинаре 
выступили заместитель заве
дующего отделом сельского 
хозяйства обкома КПСС И. И. 
Титов й заместитель заведую
щего отделом пропаганды и 
агитации обкома партии А. Е. 
Кудинов.

Участники семинара подели
лись опытом партийно-полити
ческой работы среди живот
новодов, обменялись мнением 
о мерах по дальнейшему раз- 
верГыванию широкого соцйа-

О Василии Ивановиче 
Прокопчуке мне писать не
легко. Как ни парадоксаль
но, трудно сделать газетный 
очерк о том, кого знаешь 
много лет. Трудно потому, 
что если все, что хочется, 
рассказать — не уместится 
и на пятидесяти страницах, а 
нужно написать лишь ЗОО1— 
350 газетных строк. Газет
ная площадь скупа. Скупы
ми словами приходится пи
сать о человеке щедрой и 
прекрасной души.

Познакомился я с Васи
лием Ивановичем тринад
цать лет назад, когда __ рабо
тал в каргасокской районной 
газете. Он часто приходил 
тогда к нам в редакцию со 
своими заметками, и сейчас, 
когда я получаю от него 
письма и вижу на конверте 
знакомый, чуть витиеватый 
почерк, какого сейчас не 
встретишь у молодых, неиз
менно вспоминаю его стара
тельные и бесхитростные 
корреспонденции в районную 
газету.

Работал он тогда бухгал
тером межрайбазы, но был 
каким-то непохожим на бух
галтеров, которых приходи
лось знать. В лице его все
гда было что-то детское, до
верчивое и доброе, особенно, 
когда он улыбался. Он был 
немного старше всех рабо
тавших тогда в редакции, но 
почему-то мне казалось, что, 
приходя к нам, чуть стес
няется нас, молодых, будто 
неловко ему, что написал он 
не статью, а всего лишь за
метку о том, что межрайба- 
за выполнила план, либо 
принес маленькую коррес
понденцию о том, что надо 
бы проложить тротуар по 
окраинной улице, а то труд
но ходить детишкам в шко
лу...

Отёц его был сельским 
учителем, сам Василий Ива
нович как-то сказал мне, 
что в молодости мечтал стать 
агрономом-садоводом, но 
жизнь распорядилась по-сво
ему — он стал бухгалтером. 
Свой первый годовой отчет 
сельхозартели «Верный 
путь» он составил в 1936-м 
и с этого «Верного пути» на
чал свой многолетний путь 
бухгалтера. В 1968 году 
ушел на пенсию, но сразу не 
по себе стало без привычно
го дела. Прошел год, и из 
Каргаска, где прожил много 
лет, уехал Василий Ивано
вич работать главным бух
галтером в совхоз «Май
ский». Весной погрузился на 
баржу, которую отправляли 
с машинами и оборудовани
ем по первой вешней воде в 
этот самый далекий совхоз

района. В верховье Васюга- 
на вешняя вода сходит быст
ро, первая баржа -бывает и 
последней — уже в июле не 
пробиться катерам через об
мелевшие перекаты... На 
место новой работы Василий 
Иванович прибыл на седь
мой день пути, проплыв поч
ти тысячу километров по рё- 
ке. «Вот так на старости 
лет пришлось стать вроде бы 
целинником» —  написал он 
мне.

Работали до него здесь 
две девушки, но, бросив

шкаф с документами, сбежа
ли на «большую землю». И 
сходу пришлось Василию 
Ивановичу с головой оку
нуться в дела, трудиться по 
двенадцать часов в сутки, 
чтобы навести порядок в за
пущенном учете. «Это, П(ъ 
видимому, мой последний 
рывок. Но самый напряжен
ный, самый значительный в 
моей жизни»,’ — писал он 
после. Пять лет своей жизни 
отдал «Майскому». Понача
лу собирался поработать год- 
два, да не смог бросить и 
уйти. Он сделал много Для 
совхоза, много для того, что
бы Майск не постигла участь 
десятков деревень на Васю- 
гане, - где сегодня уже никто 
не живет...

Мы давно переписываемся 
с ним. Письма его, искрен
ние и доверительные, могут 
поведать боль&ге, чем попы
тайся бы я рассказать свои
ми словами. И с .позволения 
его я воспользуюсь выдерж
ками из этих трогательных 
писем, за строчками кото
рых виден милый мне чело
век.

«...Может, родители мои не 
во всем хорошо разбирались, 
но считаю, что такие качества, 
как честность и уважение ко 
всякому труду, я унаследовал 
от них... Как-то еще до войны 
я не стал получать премиаль
ных, которые начислили прав
лению артели якобы за высо
кие показатели. Никаких таких 
показателей не было, и я ска
зал, что премия незаконная. 
Председатель на это возразил:

«Нешто тебе эти деньги будут 
лишние?» Я ответил, что хочу 
жить без обмана и денег не 
взял. После на меня смотрели 
как на чудака, но я чувствовал 
себя правым, что не пошел на 
сделку с совестью. После юрк- 
то был у меня еще тяжелый 
разговор с одним председате
лем артели, пытавшимся на
житься нечестным путем. Он 
мне тогда сказал: «Без обмана 
не проживешь». Кончил он 
свою жизнь плохо... Жить на
до честно. У правого человека 
на душе легко. Пусть не будет

большого богатства, зато со
весть чиста. В деньгах сила, но 
счастье не в них...

...У нас с Надеждой (супру
гой моей) счастье в детях. Со
четались мы с ней браком в 
декабре тридцать шестого. 
Свадьбы, можно сказать, не 
справляли, не на что было. И 
сейчас за 38 прожитых лет бо 
гатства не скопили. Зато вы
растили и вывели в люди пя
терых детей. Все они уже раз
летелись по белу свету,, и те
перь ждем мы от них добрых 
весточек. Все наши дети хоро
шие, никто из них родителей 
не опозорил. Как говорится, 
дай бог каждому таких...

...Вы, наверное, знаете, что 
не был я на действительной 
службе в армии, и на войне не 
довелось тоже. Когда нача
лась Великая Отечественная, в 
июле сорок первого подал я 
заявление в райвоенкомат, 
чтобы взяли добровольцем 
или в народное ополчение, но 
просьбу мою оставили без по
следствий. В сорок втором 
дважды вызывали в военкомат 
и оба раза возвращали обрат
но домой. Так и остался штат
ским из-за своего слабого здо
ровья и не знаю, за какой 
конец держать винтовку. И по
рой неловко перед людьми, 
что, будучи взрослым Челове
ком, пережил войну, а вое
вать не пришлось.

Но скажу Вам, что и у нас в 
глубоком тылу пришлось вы
нести очень много. Работать, 
не считаясь со своими силами 
и временем, и голодать, и по
могать всем, чем только мож
но фронту и семьям красноар-

мейцев-фронтовиков. В сорок 
шестом году выдали мне ме
даль »3а доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941— 1945 гг.». Это моя един
ственная правительственная 
награда, и она мне очень до
рога.

...С некоторых пор стал я 
ежемесячно переводить по 
десять рублей от своей зар
платы в Фонд мира. Нынче в 
марте получил премию за хо
роший результат работы сов
хоза и 50 рублей из этой пре
мии перевел туда же. И еще

из компенсации за неисполь
зованный отпуск отчислял 
часть средств, а сейчас из сво
ей пенсии продолжаю пере
числять по десять рублей... Как 
и все пережившие войну, 
знаю, какой дорогой ценой 
уплачено за нашу мирную 
жизнь, а мои средства — кап
ля в этом море. |[ считаю, что 
очень мало еще сделал для 
своего Отечества, для нашего 
народа. А жизнь моя заканчи
вается, и надо хоть чем-то от
благодарить за все. Родина по
могла мне вырастить и вы
учить детей, дала хорошую 
пенсию, чтобы я мог безбед
но дожить до последнего сво
его дня. Разве ж могу я не от
платить добром за добро? Раз- 
в’е могу быть в стороне?

...Вот Вы меня спрашиваете, 
сколько я, работая бухгал
тером, сберег за свою жизнь 
денег государству? Затрудня
юсь ответить. Это ж моя рабо
та — считать и беречь госу
дарственную копейку. Мнё за 
это зарплату платят. Могу 
сказать лишь, что всюду, где 
бы ни работал, старался, что
бы производство было при
быльным. В войну, конечно, 
прибылей не получали, не до 
них было, да и после, сами 
знаете, достаток пришел не 
сразу. Ну, а в «Майском» пос
ледние три года работали при
быльно. Заслуга, конечно, не 
моя, но мой труд тоже в это 
вложен сполна.

...В этом году почувствовал я 
себя очень усталым. Сказа
лась нагрузка, которую испы
тал в последние годы, когда,

можно сказать, начал жизнь 
сначала и пришлось отдать 
столько сил, чтобы помочь 
поставить на ноги «Майский». 
Дошло до того, что ходил я 
уже с палочкой... Понял, что 
дальше работать не смогу, и 
написал заявление в районное 
объединение совхозов об ухо
де на пенсию. К этому време
ни подготовил девушку на 
свое место... С 1 апреля 1974 
года опять я на пенсии. Но 
преемнице моей трудно, по- 
прежнему почти каждый день 
хожу в контору, наставляю, 
учу, помогаю... Молодым я 
всегда рад помочь, только бы 
дело шло.

...В партию я вступил уже на 
пятидесятом году жизни и, 
признаться, сомневался, смогу 
ли в таком возрасте оправдать 
звание коммуниста, которое 
возложило на меня огромную 
ответственность За всю мою 
дальнейшую жизнь.

...Вы спрашивали — удов
летворен ли я своей работой? 
Наверное, мог сделать боль
ше, лучше... Но, оглядываясь, 
всегда легче судить. Вообще, 
проработав почти сорок лет 
бухгалтером, сказать сейчас, 
что напрасно прожил жизнь, 
нельзя... Нельзя даже поду
мать так. Жизнь моя была под
час трудной, но счастье я ис
пытал тоже. В борьбе с этими 
же трудностями.

И сейчас на отдыхе стара
юсь не быть не у дел. Еже
дневно бываю в конторе, по
маленьку пишу в районную га
зету, выполняю поручения. Вот 
недавно было открытое пар
тийное собрание —1 слушали 
зоотехника и ветеринара. Воп
рос этот поручили подготовить 
мне. Пришлось обойти все жи
вотноводческие помещения, 
поговорить с каждым, кто ра
ботает на ферме. И специаль
ную .литературу пришлось по
читать... Еще я — депутат на
шего сельского Совета, пред
седатель культурно-бытовой 
комиссии. Кроме того, участ
вую в художественной само
деятельности. Не пою, голос 
пропал. А декламировать еще 
могу. В День работника сель
ского хозяйства на садне вы
ступал и в Октябрьскую тоже. 
На днях опять, приходила за
ведующая клубом Валя Ива
щенко, просила подготовить 
что-нибудь к очередному кон
церту.

Короче, стараюсь быть по
лезным, быть на стрежне. Как 
поется в песне: «Пока я хо
дить умею, пока глядеть я 
умею, пока дышать я умею — 
я буду идти вперед».

. Дорогой мой Василий 
Иванович, наверное, лучше 
этого не сказать.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.
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Итак, первое место*..
А. СОКОЛОВСКИЙ,

комбайнер совхоза «Восход» Кожевниковского, района
Я уже давно отремонти

ровал свой комбайн, помог 
товарищам по звену. Пол
ным ходом идет в нашем 
хозяйстве подготовка к по
севной 1975 года, а у ме
ня еще свежа в памяти 
прошедшая уборка.

1974 год и особенно 
трудная жатва запомнятся 
мне на всю жизнв. Это был 
мой третий уборочный се
зон, и я, естественно, не 
сразу дерзнул соревно
ваться с такими признан
ным^ гвардейцами кожев- 
никовских полей, как И. М. 
Барыныч и В. Я. Сторожев 
из совхоза имени XXI съез
да КПСС.

Уборка в нашем хозяй
стве шла хорошо. Поля у 
нас просторные: иной раз 
пять-шесть кругов объе
дешь — и время к вечеру. 
Тут уж, как сказал поэт, 
«поприще широко, знай ра
ботай да не трусь». Хоро
шей работе способствовали 
четкая организация труда 
инженерной службы, ма- 
стеров-наладчиков. Семь 
тысяч центнеров намолотил 
я и стал первым в районе. 
Перевалил за восемь— воз
главил областное соревно
вание комбайнеров. Да так 
и не отдал первого места 
никому, намолотил более 9 
тысяч центнеров зерна.

Дорогой поиска
А. АНТОНОВА, ,

доярка Семеновской молочнотоварной фермы 
колхоза «Сибиряк» Зырянского района

Прошедший год. нашим 
животноводам принес мно
го радостей и тревог. В но
ябре в Семеновке пущен в 
эксплуатацию коровник на 
460 голов и телятник на 
340 — с боксовым содер
жанием животных. Сдела^ 
еще один шаг в дальней
шей специализации нашего 
колхоза и переводе произ
водства молока на промыш
ленную основу.

Сейчас в коровнике че
тыре опытные доярки. 
Вместе со мной работает 
Н. Н. Гуркова, в соседнем 
блоке —  Я. И. Непомнящих 
и М. Кастрикина. За теля
тами ухаживают М. М. 
Александрова и А. М. Кузь
мина, скотник И. А. Непря- 
хин.

Для комплекса отобраны 
породистые нетели. Пока 
за ними ухаживают четве
ро, но как только начнется 
отел, число доярок увели
чится вдвое. В телятнике 
все время будут работать 
трое.

Новая технология содер
жания животных очень из
менила и облегчила наш 
труд. Нагрузка на доярку 
увеличилась до 110 голов, 
но теперь у нас двухсмен

на. Доярки не участвуют в 
раздаче кормов, облегчи
лась уборка помещений. В 
телятнике труд также мак
симально механизирован.

1975 год будет для на
ших животноводов своеоб
разной проверкой. Мы пер
выми в районе перешли на 
беспривязно-боксовое со
держание скота, на ком
плексах планируют открыть 
районную школу перепод
готовки животноводческих 
кадров. Все это обязывает 
доярок, скотников и телят
ниц трудиться лучше дру
гих.

Для улучшения обслужи
вания механизмов правле
ние колхоза направило на 
ферму несколько трактори
стов.

Много дел в новом году 
и у специалистов, руково
дителей колхоза. На ком
плексах есть недоделки. 
Например, в телятнике не 
налажено отопление, плохо 
работают кормушки. В ко
ровнике затягивается об о 
рудование молочного зала. 
Еще не оборудованы под
собные помещения.

Жизнь заставляет нас бо
лее серьезно заняться пле
менной работой, построить 
пункт искусственного осе
менения животных.

БРИГАДА НАЧИНАЕТ ПУТЬи
А. ЗИМИН,

бригадир строительной бригады томской ПМК-14 
объединения «Союзтомскмелиорация»

Уходит в историю еще 
один год пятилетки. Для 
нашей бригады он по-осо
бому памятен, стал годом 
становления и первых успе
хов в работе по новому, 
подрядному методу. Собст
венно, внедрение основ 
хозрасчета началось еще в 
1972 году, но мы долго не 
могли подобрать соответст
вующий состав рабочих. 
Срывала планы и служба 
материально - технического 
снабжения. Нынче мы полу
чили большую поддержку 
как со стороны руководите
лей нашей ПМК, так и объе
динения «Союзтомскмелио
рация».

Бригада состоит из 9 че
ловек, Для удобства управ
ления и совершенствова
ния организации труда мы 
разделили ее на три, спе
циализированных звена. 
Ю. А. Натулин, В. А. Нагор
ный, А. И. Русских занима
ются монтажными работа
ми, заливают бетон, под
нимают леса. Каменщики 
А. С. Поспелов, М. Я. Про- 
шутин и я занимаемся на
ружной облицовкой и клад

кой стен. Внутренние рабо
ты, кладка кирпича Вхо
дят в обязанности Г. А. Чу- 
мова, Е. А. Лапина, А. Коп- 
нова.

Мы с первых >це месяцев 
почувствовали неоспори
мые преимущества бригад
ного хозрасчета. Более 
тщательно была отобрана и 
проверена техническая до
кументация, составлен сете
вой график производства 
работ, чётче стали'комплек- 
тация, обслуживание тран
спортом и строительной 
техникой. Наладилась орга
низация производства, по
высилась и производитель
ность труда. В четвертом 
квартале мы ежемесячно 
выполняли задание на 190 
процентов.

Бригада у нас комсо
мольско-молодежная. Сред
ний возраст — 25 лет. Мы с 
Чумовым — кандидаты в 
члены КПСС. Большинство 
— комсомольцы. На совете 
бригады в наступающем го
ду мы решили удержать за
воеванное первенство сре
ди строительных бригад 
объединения.

пистического соревнования за 
успешное выполнение планов 
завершающего года пятилетки, 
претворения в жизнь решений 
декабрьского (1974 г.) Пленума 
ЦК КПСС.

Опыту организации социа
листического соревнования 
среди животноводов посвятили 
свои выступления секретарь 
Зырянского райкома КПСС 
Н. С. Евланов, секретарь парт
кома колхоза «Гигант» Шегар- 
ского района А. Г. Рыбалов. О 
совершенствовании работы с 
идеологическими кадрами, их 
месте в коммунистическом 
воспитании и экономическом 
образовании животноводов го
ворил секретарь Асиновского 
горкома КПСС В. И. Жуков.

Секретари парткомов совхо
зов имени Свердлова Криво- 
шеинского района А. П. Иг- 
ловсКИй и «Тахтамышевский» 
Томского района А. С. Кузне
цов поделились опытом ра
ционального использования 
/сормоБ на фермах хозяйств, 
воспитания рачительного отно
шения к производству живот-: 
новодческой продукции.

Участники семинара посети
ли Томское опытно-производ
ственное хозяйство, с большим 
интересом познакомились с 
организацией промышленного 
производства молока.
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Дружба, братство, единство мужестве, о подвиге, о славе
В замечательный смотр 

достижений трудящихся 
Монголия в строительстве 
новой жизни, в яркую демон
страцию нерушимой друж
бы й единства социалистиче
ских стран вылилось празд
нование .50-летия III съезда 
МНРП и провозглашения 
МНР. Особую значимость 
торжествам придало участие 
в них советской партийно
правительственной делега
ции во главе с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС това
рищем Л. Й. Брежневым.' 
Об этих больших и радост-

НОВАЯ
П Р О Д У К Ц И Я

Томский мебельный ком
бинат встретил Новый год 
19 декабря. В этот день он 
выполнил план по реализа-

ных событиях рассказывает 
новый цветной документаль
ный фильм «Солнечный 
день Монголии», который 28 
декабря , был показан по 
Центральному телевидению.

Зрители увидели кинокад
ры, запечатлевшие волную
щие страницы истории Мон
гольской народно-революци
онной партии, боевой неру
шимой дружбы народов 
МНР и Советского Союза, 
которая Крепла в совмест
ных битвах в годы граждан
ской войны, в борьбе против 
японских захватчиков на

цйи продукции и до конца 
уходящего года продал мебе
ли еще на 150 тысяч руб
лей.

Весь год коллектив рабо
тал над тем, чтобы изделия 
с маркой Томского мебель
ного были красивыми, удоб
ными, крепцими. В 1974-м 
на комбинате стали выпу-

Халхин-Голе, в годы Вели
кой Отечественной войны. В 
картине убедительно показа- 

.ны громадные успехи мон
гольского народа во всех об
ластях жизни, достигнутые 
благодаря бескорыстной 
братской помощи советских 
людей.

В яркой публицистиче
ской форме фильм воссозда
ет атмосферу радушного 
сердечного приема, оказан
ного в Монголии товарищу 
Л. И. Брежневу руководите
лями партии и правительства 
республики, всеми трудящи-

скать улучшенной конст
рукции полированные шка
фы для платья и белья. По
купателям они понравились. 
А из отходов древесины 
здесь стали делать табурет
ки для детей.

В 1975 году весь ассорти
мент комбината будет обнов-

мися'МНР. Зрители стали 
свидетелями совместного 
торжественного заседания 
ЦК МНРП и Великого На
родного хурала МНР, на ко
тором выступили товарищи 
Ю. Цеденбал и Л. И. Бреж
нев, возложения венков к па
мятнику В. И. Ленину, усы
пальнице Д. Сухэ-Батора и 
X. ЧойбаЛсана, других па
мятных событий.

В фильме запечатлена 
торжественная церемония 
вручения товарищу Л. И. 
Брежневу Золотой Звезды 
почетного гражданина МНР.

(ТАСС).

лен с учётом требований, 
предъявляемых к интерьеру 
современных квартир. Уже 
в первом квартале нового го
да, в мебельные магазины 
Томска поступят письменные 
столы и книжные шкафы 
улучшенных конструкций.

Т. ОВДИНА.

Героическая летопись Совет
ских Вооруженных Сил пред
ставлена в материалах выстав
ки «В боевом строю», посвя
щенной 40-летию студии воен
ных художников имени М. Б. 
Грекова. Более тысячи произ
ведений мастеров разных поко
лений включено в экспозицию 
в Центральном выставочном 
зале. Ее открывают работы, 
рассказывающие о руководя
щей роли В. И. Ленина, Ком
мунистической партии в строи
тельстве Красной Армии и 
Военно-Морского Флота.

Героизм, мужество, верность 
Родине, беспредельная любовь 
к Отчизне — вот что находят 
зрители в произведениях ху- 
дожников-грековцев. В сокро
вищницу советского искусства 
вошли батальные картины 
U. Кривоногова — ученика 
М. Грекова. Глубиной, жиз
ненной правдой волнуют его 
монументальные полотна «На 
Курской дуге», «Защита 
Брестской крепости», «Побе
да».

Жаркое дыхание последних 
боев с фашизмом доносят 
берлинские полотна И. Дени
сова, созданные в начале мая 
1945 года. Живописец написал 
о том, что увидели глаза сол
дата, дошедшего до Берлина: 

'Денисов вошел в гитлеровское 
логово с армией В. И. Чуйко
ва.

Великий подвиг советского 
народа запечатлен в монумен
тальных диорамах «Бой под 
Москвой. Декабрь. 1941 год», 
«Форсирование реки Днепр в 
районе Переяслав-Хмельпицко- 
го в 1943 году», посвященных 
30-летию Победы над фашиз
мом.

Особый раздел выставки за
нимают фронтовые рисунки 
— живые свидетели Великой 
Отечественной войны.

Значительное место в экспо
зиции отведено теме ратного 
труда солдат 70-х годов. На 
полотнах грековцев встают яр
кие образы воинов-современни- 
ков, достойных продолжателей 
дел отцов-героев.

Выступившие на вернисаже 
27 декабря заместитель мини
стра культуры СССР В. И. По
пов, начальник отдела культу
ры Управления пропаганды и 
агитации Главного политиче
ского управления Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота Е. И. Востоков, предсе
датель правления Союза ху
дожников СССР И. А. Понома
рев подчеркнули, что выставка, 
открывающаяся в преддверии 
30-летия Победы над фашист
ской Германией, убедительно и 
ярко рассказывает о Воору
женных 'Силах — любимом де
тище народа, о Советской Ар
мии, ставшей в нашей стране 
школой мужества и патриотиз
ма.

На вернисаже присутствовал 
начальник Главного политиче
ского управления Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота генерал армии А. А. 
Епишев.

(ТАСС).
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Всего каких-нибудь три- 
четыре месяца назад руково
дители США и других веду
щих капиталистических 
стран отрицали наличие эко
номического кризиса на За
паде. Сейчас же он стал 
неопровержимым фактом. 
Двойной пресс инфляции и 
спада производства, много
миллионные армии безработ
ных, резкое падение жиз
ненного уровня трудящихся 
слоев населения и неуверен
ность в завтрашнем дне — 
такова сегодняшняя действи
тельность в Соединенных 
Штатах Америки, Японии и 
странах западноевропейского 
«Общего рынка».
Ф В США, например, без
работица достигла 6,5 млн. 
человек, а в автомобильной 
промышленности почти каж
дый четвертый рабочий ока
зался за воротами предприя
тий.

Длинные очереди у бирж 
труда свидетельствуют о 
том, что угроза повторения 
великой депрессии начала 
30-х годов — это уже не 
призрак, а реальная опас- 

у' ность. Хаос в области эконо- 
■ мики усиливает неустойчи

вость и в сфере политики. В 
США, ФРГ, Японии, Англии 
и ряде других западных го
сударств во второй полови
не 1974 года произошла сме
на руководства. Наблюдает
ся резкий подъем забасто
вочного движения, обостри
лась борьба между левыми 
и правыми силами. Иными 
словами, речь идет не о ка
ких-то временных и прехо
дящих явлениях, а о даль
нейшем углублении общего 
кризиса капитализма, ■ кото
рый все больше дискредити
рует себя как социальный 
строй в глазах не только 
трудящихся, но. и других 
слоев населения.

Мир же социализма шаг 
за шагом неуклонно завое
вывает все новые и новые 
позиции. За прошедший год 
возросла экономическая и 
оборонная мощь СССР и 
всего социалистического со
дружества, еще больше по
высился жизненный уровень

советских людей и народов 
братских социалистических 
стран.

Непременным условием 
выполнения огромных задач, 
выдвинутых декабрьским 
Пленумом ЦК КПСС и не
давней сессией Верховного 
Совета СССР, является со
хранение и упрочение мира, 
придание необратимого ха
рактера тому благоприятно
му повороту в международ
ных отношениях,» который 
был осуществлен за послед
ние годы благодаря инициа
тивной внешней политике 
Советского Союза. Можно с 
удовлетворением отметить, 
что в 1974 году, несмотря на 
особенно сложные условия, 
создавшиеся в связи со сме
ной высшего руководства 
США, Франции и ФРГ, бы
ли достигнуты ощутимые 
успехи в укреплении основ 
мирного сосуществования го
сударств с различными со
циально-экономическими си
стемами.

В результате встреч Гене
рального- секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И, Бреж
нева с президентом США 
Дж. Фордом во Владивосто
ке, президентом Франции 
В. Жискар д’Эстэном' в Рам- 
буйе и переговоров с канц
лером ФРГ Г. Шмидтом, в 
Москве был не только за
креплен курс на разрядку и 
выполнение ранее заключен
ных с этими странами согла
шений, но и предприняты 
дальнейшие конкретные ша
ги, направленные на всесто
роннее развитие отношений 
между Советским Союзом и 
упомянутыми государства
ми.

Результаты этих встреч 
уже благотворно сказывают
ся на всем развитии между
народной обстановки, в том 
числе на ходе второго этапа 
совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе.

При подготовке проекта 
основного политического до
кумента этого совещания, 
который охватывает карди
нальные вопросы европей
ской безопасности и принци
пы, которыми государства-

участники должны будут ру
ководствоваться в своих 
взаимоотношениях, к насто
ящему времени уже согласо
ваны тексты семи из десяти 
принципов: о суверенном ра
венстве, уважении прав, 
присущих суверенитету: о
неприменении силы или уг
розы силой; о нерушимости 
границ; о территориальной 
целостности государств; о 
мирном урегулировании спо
ров; о невмешательстве во 
внутренние дела; об уваже
нии'прав человека и основ
ных свобод. Налицо также 
сдвиг в подготовке проектов 
решений по третьему пункту 
повестки дня общеевропей
ского совещания, касаю
щемуся проблем культуры, 
информации, контактов и об
разования. Большинство 
участников женевских пере
говоров выступает теперь за 
проведение на высшем уров
не третьего, завершающего 
этапа совещания.

Сама жизнь подтвержда
ет, насколько важную роль 
на международной арене иг
рает ныне крепнущее един
ство и сотрудничество брат
ских социалистических го
сударств, руководствующих
ся в своей внешнеполитиче
ской деятельности ясными, 
согласованными ориентира
ми й целями. Оголтелая рас
кольническая и подрывная 
деятельность маоисто® ока
зывается бессильной перед 
лицом этого единства.

Изменившееся соотноше
ние сил в мире вынуждает 
руководящие круги ведущих 
капиталистических стран ид
ти на нормализацию и раз
витие отношений с миром со
циализма, на соглашения с 
Советским Союзом, в том 
числе и в такой решающей 
области, как ограничение во
оружений. Если говорить в 
этой связи об итогах про
шедшего года, ’го самым 
важным результатом окажет
ся достигнутая во Владиво
стоке договоренность о том, 
чтобы завершить в ближай
шее время подготовку ново
го, долгосрочного соглаше
ния между СССР и США об

ограничении стратегических 
наступательных вооружений 
и -подписать его-в 1975 году. 
Впервые за всю историю со
ветско-американских отно
шений США официально за
фиксировали свое признание 
принципа военного равенства 
с СССР.

Впервые в ядерный век 
установлен предел для стра
тегических ядерных сил обе
их сторон при строгом со
блюдении принципа равен
ства и одинаковой безопас
ности. А это особенно важ
но, если учесть, что полити
ческая разрядка в мире пока 
еще не привела к лрекраще; 
нию гонки вооружений, в 
том числе и ядерных. Ибо 
уже само по себе установле
ние пределов для стратеги
ческих наступательных во
оружений не .только способ
ствует ограничению этой 
гонки в течение ближайшего 
десятилетия, но и создает 
благоприятные условия для 
последующего сокращения 
стратегического ядерного 
оружия.

Конечно, настойчивая и 
целеустремленная борьба за 
укрепление мира и предот
вращение новой войны дол
жна продолжаться. Ведь 
противники разрядки не со
бираются без боя сдавать 
свои позиции и в ряде слу
чаев наращивают свое сопро
тивление и питаются контр
атаковать. В конгрессе США 
они добились принятия к 
правительственному законо
проекту о торговой реформе, 
предусматривающему, в ча
стности, предоставление 
СССР режима наибольшего 
благоприятствования, попра
вок сенаторов Джексона и 
Бэрда, в которых предпри
нимается -попытка диктовать 
СССР, какой политики он 
должен придерживаться в 
вопросах выезда советских 
граждан в другие страны. В 
руководящих кругах Совет
ского Союза, как отмечается 
в заявлении ТАСС, катего
рически отвергают всякие 
попытки вмешиваться в де
ла, которые целиком отно
сятся к внутренней компе
тенции Советского государ
ства и никого больше не ка
саются. Советско-американ
ские отношения, в том числе 
торгово-экономические, мо
гут успешно строиться толь
ко на^.основе полного равно
правия сторон и невмеша
тельства во внутренние дела 
друг друга. Это следовало 
бы помнить тем кругам на 
Западе, которые, видимо, 
никак не могут примириться 
с фактом, что Советский Со

юз —--это мощная мировая 
держава, которая прочно сто
ит на собственных ногах и 
самостоятельно решает
сложнейшие экономические 
проблемы.

Действия противников раз
рядки осложняют положе
ние в наиболее опасных оча- 
ra.t напряженности и воен
ной опасности, таких, кая 
Ближний Восток, где правя
щие круги Израиля, опира
ясь на финансовую поддерж
ку и помощь вооружением 
со стороны США, ведут де
ло к новой арабо-израиль
ской войне. Явно на руку 
проискам сионизма, направ
ленным на раскол солидар
ности арабов, играют дейст
вия арабской реакции, пре
жде, всего Саудовской Ара- 
вйиТ которая пытается вбить 
клин между арабским Во
стоком и социалистическими 
странами — самыми надеж
ными друзьями арабских 
народов в борьбе за вывод 
израильских войск со всех 
оккупированных арабских 
территорий и восстановле
ние законных национальных 
прав арабского народа Па
лестины.

Однако в целом направле
ние развития в мире опреде
ляют не эти отжившие силы, 
а силы социализма, рабоче
го, общедемократического и 
национально-освободительно
го движения. Крах фашист
ской диктатуры в Португа
лии и военно-фашистской 
хунты в Греции, бурные пе
ремены в Эфиопии, подъем 
национально-освободительно
го движения на юге Африки, 
банкротство империалисти
ческой политики блокады 
Кубы — наглядные тому 
примеры.

В новом 1975 году нас 
ждут важнейшие события в 
международном коммуни
стическом движении. Речь 
идет прежде всего о пред
стоящем в Берлине Совеща
нии коммунистических и ра
бочих партий Европы, объе
диняющих в своих рядах 25 
миллионов коммунистов.. 
Часть этих партий действует 
в социалистических странах, 
где они как правящие пар
тии руководят строительст
вом нового общества. Другая 
часть их возглавляет борьбу 
трудящихся в европейских 
капиталистических странах. 
Но, созывая конференцию, 
они преследуют общую цель 
— содействовать укрепле
нию мира; безопасности и 
социального прогресса.

С. ЛОСЕВ. 
(ТАСС).

ЛУЧШЕ ПРОШЛОГО ГОДА
Недавно на Новокривоше- 

и|ской ферме совхоза «Кри- 
вршеинский» . райкомом 
КПСС проведен семинар се
кретарей партийных органи
заций, председателей рабоч
комов, политинформаторов 
и агитаторов животноводче
ских ферм. Состоялся раз
говор о партийной, массово- 
политической работе по мо
билизации сил для успешно
го проведения зимовки.

Перед гостями выступили 
секретарь парткома совхоза 
В. Г. Толмачев, политин-

По следам  

« К О Г Д А  О Т
Корреспонденция под та

ким заголовком, опублико
ванная в «Красном знамени» 
23 ноября 1974 года, обсуж
дена на всех фермах совхо
за «Чаинский». Дирекция 
совхоза и партком приняли 
меры по устранению недо
статков.

На фермах назначены фу
ражиры. Концентраты скарм-

форматор Н. Г. Петлин и 
агитатор Т. Э! Вайвод. Они 
рассказали о своей работе, 
об организации массового 
социалистического соревно
вания, оплате труда в хозяй
стве.

Осмотрев ферму, участни
ки семинара высказали мне
ние, что новокривошеинцы 
много сделали по выполне
нию постановления обкома 
КПСС о рациональном ис
пользовании кормов и имен
но благодаря этому превы
сили уровень прошлого года 
по надоям.

наших  в и с т уV
С У Т С Т В У Е Т

ливаются животным только 
в дрожжеванном виде. В ра
цион добавляются минераль
ные соли и травяная мука.

Для пополнения запаса 
грубых кормов совхоз заку
пил солому в совхозе «Се
верный», будет закупать се
но у населения. Проведён 
семинар животноводов сов
хоза на базе Андреевской

Работает лучше прошло
годнего и Вознесенская фер
ма совхоза «Белостокский». 
Если в декабре прошлого го
да продуктивность коров со
ставляла 5,5 'Килограмма мо
лока, то сейчас она достигла
6,3 килограмма. -  Особенно 
хорошо работают доярки 
этой фермы Т. П. Булавская 
и Ф. Т. Мелешко. Они уже 
перешагнули трехтысячный 
рубеж и сейчас получают от 
коровы по 7— 8 килограм
мов молока.

П. МУСОРИН. 
К р и в о ш е и н с ки й  район.

плений

К О Н Т Р О Л Ь »
фермы, в котором участвова
ло более 80 человек. После 
семинара на всех фермах бы
ли оформлены красные угол
ки, улучшилась организатор
ская работа с животновода
ми.

Т. ЦЫНГАЛОВА, 
главный зоотехник Ча- 
инского производствен
ного объединения сов

хозов.
чяшш№ .̂глилжв.я.м1л...1лм1̂ гял!ата

В красном уголке общежития рабочих подшипникового 
завода по вечерам собирается молодежь. Под аккомпа
немент баяна, фортепьяно разучиваются песни, стихи. Это 
репетирует созданная в этом году агитбригада. Руково
дит коллективом выпускник Кемеровского музыкального 
училища А. Гребенкин. В планах агитбригады — кон
церты во Дворце культуры и встречи в подшефных хо
зяйствах, куда после Нового года поедут самодеятельные 
артисты. Фото Е. Лисицына.

Под знаком 30-летия
ВАРШАВА (Корр.

ТАСС). 1974 год в ПНР
прошёл под знаком 30-ле- 
тйя Народной Польши.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев, принявший уча
стие в праздновании тридца
тилетия ПНР, сказал, вы
ступая на торжественном за
седании Сейма: «Мы, совет
ские коммунисты, весь со
ветский народ испытываем 
огромное удовлетворение 
тем, что деятельным членом 
братской семьи, энергичным 
участником всех созидатель
ных начинаний социалисти
ческого содружества являет- 
я наша ближайшая соседка 

и добрый друг — народная 
Польша».

'1974 год — предпослед
ний год нынешней пятилетки
— приближается к концу. 
Сегодня можно с уверенно
стью сказать, что это был 
хороший год для Польши, 
руководители которой во 
главе с Первым секретарем 
ЦК ПОРП товарищем Э. Те
реком последовательно и на
стойчиво претворяют в 
жизнь высший наказ партии
— приумножать богатства 
Польши и повышать благо
состояние трудящихся.

Задачи народнохозяйст

венного плана значительно 
перевыполнены во многих 
областях экономики, респуб
лика сделала новый, боль
шой шаг вперед в своем раз
витии. Произведено 90 млрд, 
киловатт-часов электроэнер
гии, добыто 162 млн. тонн 
каменного угля, выплавлено 
14 млн. тонн стали, выпу
щено около # 10 млн. тонн 
проката. Работники легкой 
промышленности встречают 
Новый год выпуском продук
ции сверх плана на сумму 
около 5 млрд, злотых.

Радуют страну итоги рабо
ты тружеников полей и 
ферм. Собран хороший'•уро
жай зерновых, сахарной 
свеклы. Поголовье скота до
стигло 10,8 млн. голов.

Истекший год был годом 
дальнейшего повышения 
жизненного уровня польских 
трудящихся.

Внушительные успехи, до
стигнутые в нынешнем Году 
в строительстве социализма, 
свидетельствуют о том, что 
польские трудящиеся, спло
ченные вокруг своей партии, 
взяли хороший старт на 
дальнейшее ускорение соци
ально-экономического разви
тия ПНР, на умножение ее 
экономического потенциала, 
на процветание республики.

В. КУЗНЕЦОВ.

ИНТЕРВЬЮ ПРЕЗИДЕНТА США Д ж . ФОРДА
ВАШИНГТОН, 30 декаб

ря. (ТАСС). Президент 
США Дж. Форд дал интер
вью агентству ЮПИ, в кото
ром затронул ряд вопросов 
внешней и внутренней поли
тики Соединенных Штатов. 
Говоря о переговорах во 
Владивостоке с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым, Дж. Форд 
подчеркнул, что его «при
влекла широта взглядов 
Л. И. Брежнева в области 
международных дел». «Я по
лагаю, что позиция Л. И. 
Брежнева, —- сказал прези
дент, — должна обнадежи
вать остальной мир, так как 
это дает нам возможность 
для достижения подлинного

БОНН. Корр. ТАСС А. Урбан 
передает:

Деда М ороза, или, к а к  его 
н азы ваю т в Ф РГ, Н и колауса , я 
встретил в центре Бонна. Он 
бродил по площ ади М ю нстер- 
плац  в соп рово ж д е ни и  Ганса 
М уффа — своего верного  слу
ги  и и сполнителя . Н и ко лаус  
вним ательно  наблю дал, к а к  
б оннцы  п о к у п а ю т  ел ки : лю ди 
вначале см отрели  на э т и ке тки  
с ценой, а потом  у ж е  на товар. 
М ногие качали  головой  и пере
ход или  к  сле дую щ ем у дереву.

— Им не нравятся  елки? — 
Опросил я Н и колауса .

— Нет, цены . Они процентов  
на 20 вы ш е, чем в прош лом  
году, — ответил он, явно  обра
дованны й* что с ним  загово
рили . Видимо, заняты е  пред
новогодней суетой  и д р уги м и  
заботами, б он нцы  не очень-то  
ж аловали  вним анием  Н иколау-

прогресса». У советской 
стороны на переговорах во 
Владивостоке, продолжал 
президент, «были определен
ные, очень твердые взгляды. 
У США также были свои 
твердые взгляды. Но это бы
ли конструктивные пере
говоры, состоявшие в попыт
ке свести разногласия к ми
нимуму».

Дж. Форд выразил трево
гу по поводу положения на 
Ближнем Востоке. Он ска
зал, Что если не будет до
стигнуто прогресса в дости
жении мира, то существует 
весьма большая вероятность 
войны в этом районе.

«Новая война на Ближнем 
Востоке, по словам нрези-

са. А я, честно говоря, тож е  
обрадовался возм ож н ости  пооб
щ аться с запа д н огер м ан ски м  
Дедом М орозом.

Он охо тн о  согласился пр ой 
тись  со мной по своим владе
ниям.

Кое-где по обочинам  ул и ц  
ш а р м а н щ и ки  кр у ти л и  р у ч ки  
свои х  о б ш а р п а н н ы х  ящ и ко в , 
и зд ававш их ж алобны е з в у ки  
с та р ы х  р о ж д е стве н ски х  мело
дий . Р астроганны е пр о хо ж и е  
о п уска л и  в н и х  пф енниги .

Стало тем неть. Перед н еко 
торы м и  домами за ж гл и с ь  огн и  
елок, уста н о вл е н н ы х  под о к н а 
ми на еще зелены х л у ж а й ка х . 
Я вопросительно взгл ян ул  на 
тем ны е о кн а  кр а си в ы х  особня
ков.

— Их ж и л ь ц ы  у ка т и л и  в 
А л ьпы , к  сн е гу  и чи стом у воз
д уху , — угадал мой немой 
вопрос Н инолаус. — А вон там , 
— он ука за л  р у ко й  на ряд

дента, была бы истинной 
трагедией, как с точки зре
ния человеческих жертв, так 
и с точки зрения расходов».

Дж. Форд значительную 
часть интервью» уделил серь
езным экономическим проб
лемам, с которыми сталки
ваются сейчас Соединенные 
Штаты, прежде всего инфля
ции и спаду. Он, сообщил, 
что в настоящее время пра
вительство рассматривает 
предложения, которые оно 
намеревается вскоре выдви
нуть в рамках экономиче
ской и энергетической про
грамм.

Дж. Форд подтвердил, что 
в 1976 году он намеревается 
принять участие в прези
дентских выборах.

ста н д а р тн ы х  домов, — о кн а  
светятся. В н и х  ж и в у т  рабочие. 
Им не до поездок. Надо беречь 
д еньги . М ногие  опасаю тся вме
сто новогоднего  поздравления 
в ы н уть  из по чтового  я щ и ка  
«голубой конверт»  — сообщ е
ние об увол ьн е ни и . Т акие  ко н 
верты  в текущ е м  год у  у ж е  по 
луч ил и  сотни  ты сяч м оих соо
течествен н ико в . Я побывал во 
м н о ги х  дом ах, разговаривал  с 
лю дьм и. С плош ны е заботы , — 
продолж ал Н иколаус . —■ Толь
ко  и говор ят  о росте цен, без
работице, эко н о м и че ско м  спа 
де.

Я распрощ ался с Н и ко л а у 
сом и Гансом Муффом поздно 
вечером. Они бы ли студ е нта 
ми, и подвернувш аяся работа 
оказалась  весьма кста ти  . — 
л и ш н и е  двадцать м аро к  не по- § 
м еш аю т. М ногим  д руги м  ко л 
легам , ж ела ю щ им  подработать, 
сложнее — у н и х  нет ко с тю 
мов, а брать  на п р о ка т  уб ы 
точно: придется отдать всю 
в ы р у ч к у  и еще стол ько  ж е  до
пл атить  из собственного  ка р 
мана.

НИКОЛАУС ИДЕТ ПО БОННУ

О Н О В О Й
П Л С П О Р Т Н О Й
С И С Т Е М Е

Основываясь на положе
ниях, высказанных В. И. Ле
ниным о необходимости соз
дания всенародного учета и 
контроля за мерой труда и 
потребления, Совет Народ
ных Комиссаров РСФСР 25 
июня 1919 года впервые и 
только для жителей Москвы 
и Петрограда ввел трудовые 
книжки. Они служили удо
стоверениями личности и 
способствовали гражданам 
молодой Советской респуб
лики в осуществлении их 
прав й обязанностей.

Впоследствии, в 1932 году 
во всей нашей стране была 
установлена система паспор
тизации и обязательной 
прописки городского населе
ния. Было установлено, что 
паспврт является единствен
ным документом, удостове
ряющим личность предъяви
теля.

Паспорт необходим граж
данам прежде всего для осу
ществления прав, гарантиро
ванных Конституцией СССР, 
и пользования льготами, пре
дусмотренными законода
тельными актами нашей 
страны.

Паспортная система в 
СССР все время совершенст
вовалась. Серьезную провер
ку она выдержала в суровые 
годы Великой Отечественной 
войны — способствовала 
своевременному учету эва
куированного населения, мо
билизации людских ресур
сов, предупреждала проник
новение в наш тыл враже
ской агентуры. В послевоен
ный период она помогала ре
шать практические задачи 
восстановления народного 
хозяйства, учета миграции 
населения, восстановления 
прерванных войной родствен
ных связей, усиления борьбы 
с преступностью, укрепления 
социалистической законно
сти и правопорядка.

Коммунистическая партия 
и Советское правительство 
придают' большое значение 
дальнейшему развитию со
циалистической демократии, 
укреплению законности и 
правопорядка в стране.

В отчетном докладе XXIV 
съезду КПСС Л. И. Брежнев 
отмечал, что «партия про
являет неустанную заботу о 
том, чтобы наша социали
стическая демократия посто
янно развивалась, чтобы 
каждый чувствовал, себя 
гражданином в полном смы
сле этого слова, заинтересо
ванным в общенародном де
ле и несущим за него свою 
долю ответственности».

Одним из новых ярких 
проявлений такой заботы 
партии и правительства яв
ляется постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР о мерах по дальней
шему совершенствованию 
паспортной системы в 
СССР.

Со времени принятия пре
дыдущего Положения о пас
портах прошло более 20 лет1. 
За это время в стране прои
зошли большие социально- 
экономические преобразова
ния. Неизмеримо возросло 
могущество нашего государ
ства, еще более упрочились 
морально-политическое един
ство, братская дружба наро
дов Советской страны.

Сельскохозяйственное про
изводство становится одной 
из разновидностей промыш
ленного производства, что 
способствует стиранию су
щественных различий между 
городом и деревней.

Изменились во многом и 
нормы уголовного, граждан
ского и исправительно-тру

дового законодательства. В 
Положение о паспортах не
однократно вносились изме
нения и дополнения.

Сейчас паспорта имеют 
граждане, проживающие в 
городах, районных центрах 
и поселках городского типа.* 
36 процентов населения, в 
основном сельской местно
сти, паспортов не имеет, что 
создает трудности в осуще
ствлении жителями села тру
довых, имущественных, бы
товых и других правоотно
шений. Недостает в связи с 
этим и полноты, своевремен
ности учета движения насе
ления в интересах планиро
вания народного хозяйства.

Ранее гражданам, имев
шим паспорта, приходилось 
в своей жизни до пяти раз 
обращаться в милицию по 
поводу замены их по истече
нии сроков годности, на что 
расходовалось немало време
ни.

Новая система предусмат
ривает выдачу паспортов 
всем взрослым гражданам 
Союза ССР по достижении 
16 лет. Вводится новый об
разец бессрочного паспорта, 
как основного документа, 
удостоверяющего личность и 
принадлежность к советско
му гражданству. Он имеет 
наименование «Паспорт гра
жданина Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик». У него современный 
эстетический вид. Вместо за
мены паспортов предусмат
ривается обновление' фото
графических карточек по до
стижении 25- и 45-лётнего 
возраста.

Выдача паспортов нового 
образца начнется 1 января 
1976 года. До этого паспор
та будут получать по преж
нему Положению. Имеющие
ся у граждан паспорта со
храняют свою силу впредь 
до обмена. Если срок их год
ности истекает после 1 июля 
1975 года, то они считаются 
действительными до обмена 
(продлевать срок годности 
не надо).

Учитывая, что действие 
нового паспорта бессрочно, 
паспорта граждан, призван
ных в Советскую Армию, а 
также осужденных к лише
нию свободы, уничтожаться 
не будут. Их вернут владель
цам после увольнения из 
армии или освобождения от 
наказания.

С 1 июля 1975 года вво
дятся изменения в регламен
тацию прописки и выписки 
граждан, сокращаются огра
ничения в прописке. Напри
мер, ранее прописывались 
на жилплощадь детей без 
соблюдения размеров жилой 
площади только престарелые 
родители. Сейчас возрастные 
ограничения для родителей 
сняты. К родителям также 
без ограничения будут про
писываться их не состоящие 
в браке дети.

Расширяется право на 
прописку уволенных в запас 
или отставку офицеров, пра
порщиков, мичманов, сверх
срочно служащих с семьями. 
Разрешена их прописка не 
только к родителям, но и к 
родственникам уволенного 
иля его супруги.

Независимо от размера 
жилой площади будут пропи
сываться прибывшие для 
временного прошивания: сту
денты высших и средних 
специальных учебных заве
дений, аспиранты, слушате
ли курсов по подготовке и 
переподготовке кадров.

Предусмотрено отменить 
прописку при краткосрочных 
выездах граждан ■ в команди

ровку, отпуск, в дома отды
ха, санатории и т. д.

Введение новой паспорт
ной системы, выдача и об
мен паспортов должны спо
собствовать дальнейшему 
воспитанию у советских лю-, 
дей, особенно молодежи, 
чувства советского патрио
тизма, гордости за свою со
циалистическую Родину, вы
сокий гражданский долг и 
высокую ответственность пе
ред обществом за исполне
ние этого долга.

Осуществление намечен
ных Центральным Комите
том партии и Советским пра
вительством мероприятий по 
совершенствованию паспорт
ной системы требует от уч
реждений внутренних дел и 
сельских Советов большой 
подготовительной работы. 
Предстоит усилить контроль 
за соблюдением паспортного 
режима, так как в области 
имеются факты нарушений 
паспортных правил.

Руководители ряда пред
приятий и организаций горо
да Томска, Асиновского, 
Александровского, Карга- 
сокского, Колпашевского, 
Верхнекетского и других 
районов принимают на рабо
ту лиц без паспортов и 
прописки. Особенно распро
странены эти нарушения в 
строительных организациях, 
геологоразведочных парти-^ 
ях, на предприятиях торгов-' 
ли, энергетики и электрофи
кации.

Среди нарушителей пас
портного режима нередко 
оказываются лица, ведущие 
антиобщественный образ 
жизни, скрывающиеся от 
наказания за совершенные 
преступления, уклоняющие
ся от уплаты алиментов на 
содержание детей или пре
старелых родителей.

Так, в передвижной меха
низированной колонне № 1 
Асиновского района приняли 
на работу без прописки Су- 
ровца и Кумаристова, кото
рые разыскивались ввиду со
вершенных ими тяжких пре
ступлений. Стройуправление 
№  24 треста «Томслесстрой» 
приняло на работу Ветрова, 
паспорт которого с явными 
признаками подделки. Вет
ров разыскивался как зло
стный неплательщик али
ментов.

Проверка предприятий,,
торговли выявила 7 человек, 
укрывавшихся от органов 
следствия.

Здесь уместно сказать о 
том, что новым Положением 
установлена повышенная
административная ответст
венность должностных лиц 
за нарушения паспортных, 
правил при приеме граждан 
на работу (будет наклады
ваться штраф в размере до 
50 рублей).

Хозяйственным руководи
телям, работникам отдела 
кадров, комендантам и пас
портистам общежитий до на
чала замены паспортов сле
дует навести необходимый 
порядок.

Повсеместно в сельской 
местности следует учесть 
всех без исключения граж
дан, которым в 1976 году 
исполнится 16 лет, и в. нехо
зяйственных книгах зареги
стрировать всех жителей 
старше 16 лет, не имеющих 
паспортов (включая отдален-- 
ные заимки).

Выдача новых паспортов 
и совершенствование пас
портной системы имеют важ
ное -политическое значение.

Первый паспорт должен 
вручаться в праздничной, 
торжественной обстановке. 
Замену на новые паспорта 
также целесообразно произ
водить в обстановке, запоми
нающейся и воспитывающей 
чувство гордости за принад
лежность к высокому званию 
гражданина Страны Сове
тов.

Исполкомам местных Со
ветов и органам внутренних 
дей необходимо хорошо обо
рудовать паспортные подраз
деления, создать все условия 
для лучшего обслуживания 
населения.

В. ПАХАЕВ, 
начальник областного 
управления внутренних 
дел, генерал-майор ми

лиции.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 31 декабря 1974 года

п о д  н о в ы й  г о д  с
НЕВЕРОЯТНОЙ БЫСТ
РОТОЙ РА ЗРА С ТА Е Т
СЯ СЕМЕЙСТВО СНЕ
ГУРОЧЕК. В КАЖДОМ 
КЛУБЕ, В КАЖДОЙ 
ШКОЛЕ, У КАЖДОЙ 
ЕЛКИ ПОЯВЛЯЕТСЯ 
ЛЕДЯНАЯ ДОЧКА ДЕ
Д А МОРОЗА. И ЗИМОЙ

И ВЕСНОЙ ПРИХОДИТ ’ 
ОНА ИЗ СКАЗКИ, ИЗУ
МИТЕЛЬНОЙ И ИСКРЯ
Щ ЕЙСЯ.

ВЕСЕЛО ПРОВЕЛИ 
НОВОГОДНИЕ УТРЕН
НИКИ РЕБЯТИШ КИ 
САДА-ЯСЛЕИ №  20.

ОНИ ИГРАЛИ, ПЕЛИ, 
ПЛЯСАЛИ, ДЕКЛАМИ
РОВАЛИ СТИХИ У НА
РЯДНО УКРАШ ЕННОЙ 
ЕЛКИ, А  В КОНЦЕ 
ПРАЗДНЕСТВА В ГО
СТИ К НИМ ПРИШЕЛ 
ДЕД МОРОЗ И ПОДА
РИЛ ДЕТЯМ ПОДАРКИ.

Фото Ё. Лисицына.

Новогодний праздник 
советской детворы

• Наступили зимние ка
никулы. Миллионы совет
ских детей радостно и весе
ло проведут эти дни. Как со
общили корреспонденту
ТАСС в ВЦСПС, каникулы 
школьников — предмет осо
бой заботы профсоюзов. Око
ло 250 тысяч культурно-про
светительных учреждений, 
спортивных сооружений пре
доставлены детям. Нет ни 
одного рабочего клуба, ни 
одного театра, Дворца спор
та, где бы ребят не ожидала 
елка. Около 29 миллионов 
детей побывают на своем ра
достном и любимом, праздни
ке.

Тематика детских новогод-. 
них праздников — самая 
различная. Сказочные путе
шествия в будущее, в стра
ну знаний, рассказы об уче
бе ребят, о дружбе с детьми 
разных стран мира. Но все 
эти развлечения проникнуты 
одной мыслью — воспита
нием любви к своей Родине, 
Коммунистической партии. 
На праздник в гости к ребя-' 
там придут ветераны труда, 
передовики производства, 
писатели и композиторы.

Более ста тысяч юных мо
сквичей и гостей столицы 
будут участниками и свиде
телями праздника в Кремле. 
В гости к лесной красавице 
в Колонный зал Дома сою
зов придет около 75 тысяч 
школьников Москвы. Тури

стические базы, дома отды
ха, городские и загородные 
пионерские лагеря в дни 
школьных каникул, открыв
шиеся во всех уголках стра
ны, примут 350 тысяч 
школьников.

Профсоюзные и хозяйст
венные организации города 
Ленинграда приготовили сто 
загородных пионерских ла
герей. Около десяти тысяч 
старшеклассников проведут 
эти дни на туристических 
базах. Только в шести круп
нейших дворцах профсоюзов 
и во Дворце спорта «Юби
лейный» «на новогоднем 
празднике побывает 430 ты- 

' сяч ребят. Старшеклассники 
Латвии и Эстонии смогут 
отдохнуть в загородных 
спортивных лагерях.

Наступающий год особен
ный—год VIII зимней Спар
такиады профсоюзов. Уже 
сегодня с участием ДСО 
профсоюзов и спортивных 
организаций во дворах и на 
площадках залиты катки и 
построены снежные горки, 
открыты базы спортивного 
инвентаря. На стадионах в 
дни школьных каникул бу
дут проведены спортивные 
соревнования на приз «Золо
тая шайба», организована 
сдача норм ГТО.

Много интересного подго
товили для ребят профсою
зы Томска, Воронежа, Ир
кутска, Владивостока и дру

гих городов страны. Тури
стические 1 организации
профсоюзов ' предлагают
школьникам поездки в сто
лицы союзных республик, в 
города-герои, места, связан
ные с жизнью В. И. Ленина, 
героическими, боевыми и 
трудовыми подвигами совет
ского народа.

Профсоюзные организации 
страны стремятся сделать 
так, чтобы каждый день ка
никул стал для ребят полез
ным и интересным, чтобы за 
это время они хорошо отдох
нули, набрались здоровья и 
бодрости.

[ ” м

I р
М н е  п о д а р и л и  

А Д О С Т Ь
А. БЕЛИНСКАЯ,

заслуженный учитель РСФСР, школа № 6

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Е

И Н Т Е Р В Ь Ю

Еще шли последние дни 
занятий, а в нашей шестой 
томской школе все дышало 
праздником —  яркие по
здравления и приглашения 
украсили доску «Голос 
школы», на каждой лест
ничной площадке выросло 
по елке.

Каждый раз на пороге 
Нового года люди огляды
ваются на прошедший, что- . 
бы дать оценку своему тру
ду, подумать о будущем. 
30 лет я работаю в школе, 
30 лет прихожу утром в 
класс и встречаюсь со сво
ими учениками. Каждый год 
приносит свои радости, 
огорчения.

В этом году дети, роди
тели, коллеги подарили 
мне много радости.

Мои ученики, особенно 
5-й «а», научились писать 
сочинения. Это ведь не про
сто —  раскрыть тему, ком
позиционно выстроить рас
сказ. Из их сочинений 
видно, что ребята не про
сто усвоили материал, а что 
они растут честными и ис
кренними. Я не могла без 
волнения читать строки: 
«Самая моя любимая песня 

«Там вдали за рекой». В 
ней говорится о подвиге 
красноармейцев. Когда у

реки показываются бело
гвардейские цепи, мне ста
новится страшно. Но когда 
смело на врага идет отряд 
красноармейцев, я даже 
пою громче. И вдруг ком
сомолец падает к ногам 
верного коня. Он шепчет 
пересохшими губами коню, 
чтобы тот передал отряду 
его слова. Мне очень жал
ко этого комсомольца, и я 
иногда не могу сдержаться 
и даже плачу...».

Это ли не награда педа
гогу?

Каждое лето в институте 
усовершенствования учите
лей я веду курсы для кол
лег. И очень радует, что у 
многих педагогов проснул
ся настоящий интерес к 
новой программе, к мето
дическим тонкостям в ра
боте по ней. Восьмиклас
сниками стали сейчас те, с 
кем первый год занималась 
я по новой программе. 
Приятно слышать, что вось
мые —  сильные классы»-

Мне часто приходится 
консультировать учителей, 
помогать им в составлении 
планов уроков — все же 
опыт накоплен немалый. На 
практику из педучилища 
пришла ко мне Люда Вер
шинина. Была старательна, 
увлечена работой. После 
окончания училища работа

ла на селе, теперь препо
дает в томской школе № 4. 
Но до сих пор Людмила 
Александровна — частый 
мой гость: приходит за
советом, делится своими 
планами, мыслями. И на 
глазах растет как педагог. 
Когда за открытый клас
сный час она получила 
оценку строгих коллег 
«5 +  », это был и мой празд
ник.

Хороший ответ, быстрое 
усвоение сложной темы, 
добрый поступок ученика— 
как много радостей в жиз
ни учителя!

Ребята замечательно про
вели корчагинский суббот
ник, под проливным дож
дем убирая картошку в 
подшефном совхозе.

Знание немецкого язы
ка, эрудицию, интернацио
нальные чувства наших уча
щихся получают высокую 
оценку.

Новый год в школе — 
праздник в середине пути. 
Наша «единица измерения» 
— учебный год. Но мы вме
сте со всей страной 
радуемся успехам, итоги 
которых подводят промыш
ленность, сельское хозяйст
во, наука и культура.

Л о г и к а  

наш ей жизни
Ш. ХУСНУТДИНОВ, 

водитель томской автоколонны № 1235
Накануне Нового года 

принято оглядываться на 
уходящий, подводить итоги 
достигнутого. Если гово
рить о сфере производст
венной, то в завершающий 
год пятилетки вступаю с 
чувством глубокого удов
летворения. Нынче я закон
чил выполнение пятилетне
го задания, сейчас работаю 
в счет второго квартала
1976 года. Рад за моих то-\  ■варищеи, за Еесь наш не
большой коллектив. Брига
да давно выполнила годо
вой план, близок рубеж пя
тилетки. Острое соперниче
ство идет между нашей 
бригадой —о бригадиром у 
нас коммунист Юрий Ов
сянников — и бригадами 
Аркадия Захаревича, Кари
ма Конжеголова, Владими
ра Гаврилова. Кто бу/jeT 
первым? Трудно сказать. 
Одиннадцать месяцев
бригады закончили почти с 
одинаковыми показателями, 
а в декабре все трудятся 
азартно. Стать первыми — 
дело чести каждого кол
лектива.

Должен сказать, что у нас

неплохие шансы на победу. 
Люди — ответственные, 
опытнейшие водители.
Юрий Овсянников выпол
нил годовой план на 347 
процентов. Рядом идут 
Петр Болотников, Владимир 
Черевко. Мы, молодежь, 
берем с них пример, поль
зуемся их опытом, знания
ми.

Но может статься, что мы 
и не обгоним сильных со
перников. Что ж, будем 
брать реванш в наступаю
щем году. Ведь он должен 
быть еще более успешным, 
чем нынешний. Такова логи
ка нашего коммунистиче
ского строительства. Что 
касается меня, то я буду 
обязан работать намного 
лучше: недавно получил
новый автомобиль.

Памятным будет уходя
щий год для меня и тем, 
что я встретил милую, чу
десную девушку. Недавно 
товарищи поздравили меня 
с законным браком. Выхо
дит, в новом году меня 
ждут новые заботы как 
семьянина. Думаю, что они 
будут приятными.

Б У Д У Щ И Й  Г О Д  -  I  
Г О Д  К А Ч Е С Т В А

А. БОРЗУНОВА,
закройщик первого класса ателье «Мечта» г. Томска

Для меня, как и для 
всех советских людей, год 
уходящий знаменателен до
стижениями нашей партии, 
правительства в деле ук
репления прочного мира. 
Этому способствуют успе
хи в развитии экономики 
страны.

Приятно чувствовать, что 
в этих достижениях есть до
ля и твоего труда. Наше 
ателье 18 декабря выпол
нило годовой план и теперь 
трудится в счет марта буду
щего года. А это значит, 
что десятки томичей носят 
платье, сшитое нами сверх 
плане. Но мы понимаем, 
что рост производительно
сти должен идти об руку с 
повышением качества. Не 
скажу, что в этрм деле 
достигли всего возможно
го. Но лучшей аттестацией 
нашей работы являются по
пулярность ателье и тот 
факт, что за год не было 
ни одного отказа клиента 
от сделанной ему вещи.

Да и представить нельзя, 
чтобы такие искусные ма
стера, как П. П. фульмик, 
О. Ф. Чайковская, Н. Ф. Ко- 
стыгин, могли допустить не
брежность, бездушно от
нестись к заказчику. Под-

стать им И. Д. Сивинцев, 
Т. Е. Воробьева, А. Д. Вла
сова и многие другие. Это 
ветераны нашего ателье, 
они работают здесь уже 
более двадцати лет.

Свою пятилетку я уже 
выполнила. Понятно, с по
мощью пошивочных бригад 
М. Н. Фроловой и Н. И. Пе
туховой. Трудно желать 
лучших портних. Мария Ни
колаевна и Надежда Ильи
нична пришли вместе со 
мной в ателье (было это в 
1946 году). Опытные швеи 
выполнят любой сложный 
замысел закройщика, по
правят — и это бывает — 
его ошибку.

Будущий, завершающий 
год пятилетки станет для 
нас годом дальнейшего по
вышения качества. Наше 
ателье, единственное в го
роде, переводится в выс
ший разряд. А это значит, 
что мы должны будем шить 
абсолютно все виды и мо
дели одежды. И притом от
лично. Поэтому мы продол
жаем учиться, осваиваем 
современную технологию, 
материалы. Уверена: наш
коллектив оправдает ока
занную честь й досрочно 
выполнит задание пятилет
ки.

ЛИТЕРАТУРНЫЕ
ПАРОДИИ

В Г О С Т Я Х
И вылетит из лесу птица, 
и в речке плеснет ведро, 
и кто-то попросит

напиться, 
и кто-то посмотрит хитро.
В апреле, в капели, в июне, 
в дожде несусветном,

в зиме...
Как жаль, что кончается

юность...
И кто же нас гонит.

ей-богу,
зачем так недолго гостим?.. 
(Вл. Баш унов. «С ибирские 

огни» , № 9. 1974 г.).
В апреле, в капели,

в купели,
в галошах, в дожде,

на волне — 
туды ее — Зрелость — 

в качели!
Приятнее с Юностью мне. 
Никто ведь не гонит нас 

в старость,
останусь навечно в гостях 
у Юности нежной.

Останусь,
хотя бы на птичьих

правах.
Но что-то хозяйка косится, 
с намеком зевает хитро... 
Ну, что ж! Попрошу хоть 

напиться: 
Плесните-ка пива

в ведро!..

Пусть будет
« « д о ч к а »

Сначала вспышка чувства.
Взрыв.

Сначала сердце билось
глухо.

Тоски нечаянный прилив — 
И пустота. Упадок духа. 
Потом шаганье вдоль стены, 
В невыносимой клетке

точно.
Уйду, уеду! Сожжены 
Мосты за мной. Довольно.

Точка.
(В. Казанцев «Л ирика»),
Кровь забурлила вдруг.

Прилив.
Заколотилось сердце

глухо.
Набрякли чувства.

Грохнул взрыв. 
Упадок тела, сил и духа.
В окне, как в клетке,

лик жены.
(Уйду, Сбегу? Уеду?..

Точка!
Я не исчезну. Сожжены 
Мосты за мной. Пусть 

будет «ДОЧКА»)*.
Ю. ТАРАН.

*) так назван' последую
щий сборник стихов Вас. Ка
занцева).

П 1 Е Н Ш Р
И М Е Н И  ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
3 — 10 января

Премьера
В. Ливанов, Ю. Энтин 

«ТРУБАД УР И ЕГО Д РУЗЬЯ»
Музыка Г. Гладкова.
(Музыкальное представление для детей в 

2-х отделениях).
Начало —  в 10 и 13 часов.
3, 5, 7, 9 января

«КОЛОНИСТЫ »
Эксцентрическая быль:
Пьеса Ю. Мочалова по мотивам книг А. С. 

Макаренко.
Начало — в 19 .3 0 .
4, 6, 8, 10 января

Г. Горин."
«ТИ Л Ь»

По мотивам Шарля де Костера.
Ш утовская комедия в 2-х частях.
Тексты песен Ю. Энтина, Е. Евтушенко, му

зыка Г. Гладкова.
Начало —  в 19. 30.
Главный режиссер Марк ЗАХАРО В.
Билеты продаются в кассе Дворца спорта.

сп е кта кл ь31 декабря 
«Сын полка».

Начало — в 11 и 14 час.

3
s

» .

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Поцелуй Ч аниты » — 8-40,

10- 20, 12. 13-40. 15-20. 17, 18-40, 
20-20. 22. «Есения» (две сепии)
— 8-30, 11. 13-30, 16, 18-30,
21. Зал ки н о х р о н и ки . М ульт- 
сборнин  Ns 11 «Новогод
няя сказна» — 9. 10-15, 11-30,
13- 50. «О за га д ка х  смеха и...»
— 15-05, 16-10. 17-15, 18-25,
19-30. 20-35, 21-40. «Звездоч
ка» № 13. «Хочу все знать» 
№ 88 — 12-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Мелодии В ерийско го  ква р 

тала» — 8-40. 10-30. 12-20,
14- 10. 16. «Есения» (две серии)
— 17-50, 20-20. «Поцелуй Ча
ниты » — 8-40, 11-50, 13-30,
15- 10. 16-50, 18-30, 20-10, 21-50. 
Для детей — «Озорные бра
тья» — 10-20.

«РОДИНА»
«Поцелуй Ч аниты » — 10.

11- 40, 13-20, 15, 17. 19. 21.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Часы остановились  в пол
ночь» — 9, 11. 13, 15, 17. 19,
21. «Н еобы чны й случай» — 9, 
11-30, 12-40, 13-50, 16-20, 18-30, 
19-40, 20-50, 22-10. Для детей — 
«Засекреченны й город» — 
10-20, 14-50.

«СИБИРЯК»
«Оцеола» — 11, 12-40, 14-20, 

16. «Ж ить лю бозью » — 17.-40, 
19-20. Для детей — «Пеппи в 
стране Така -Т ука»  — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Кы ш  и Двапортф еля» —

9, 10-40. 12-20, 14, 15-40, 17-20,
19, 20-40. «Часы остановились 
в полночь» — 22-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Крепостная актри са»  — 17.

М ул ьтсб о р н и к  — 10, 11-15,
12-30. 13-45.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
«Свой среди ч у ж и х , чуж о й  

£реди своих» — 15, 17, 19.
М ул ьтсб о р н и к  — 11.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Ш ах королеве бриллиантов»
— 17-10, 19.

ВТОРНИК, 31 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
13.00. П рограм м а передач. 

13.05. «Театр « К о локольчик» . 
13.20. Н овости. 13.30. «Ура! У 
нас ка н и ку л ы » . Х уд ож ествен 
н ы й  ф ильм. 14.40. «Страна 
предновогодняя». В сесою зны й 
ре пор таж . 15.15. «Вам — н аш и  
песни  и  танцы ». К о н цер т  у ч а 
стн и ко в  худ о ж е стве н н о й  само
деятельности. 16.05. С портив
ная програм м а. 16.45. «Лев Гу- 
ры ч С и ни чки н » . Премьера те
левизионного ' худ о ж е стве н н о го  
ф ильма по  од ноим енном у воде
вилю  Д. Л енского .

ТОМСК
18.00. «Н овогодняя м озаика».

МОСКВА
18.30. Н овогодний  «Голубой 

огонек» . 22.30. «С оветский  .Со
ю з глазам и за р у б е ж н ы х  го
стей». 23.00. «Время». Инф ор- , 
м аци он н ая  програм м а. 23.30. 
«Н ео бы кн ове нн ы й  концерт» . 
Премьера ф и льм а-сп екта кля  
Ц ентрал ьного  театра к у к о л  
под руково д ством  С. Образцо
ва.

ТОМСК
23.55. «Новогоднее поздравле- 
ление».

МОСКВА
00.00. П родолж ение ф ильма- 

сп е кта кл я  «Н еобы кновенны й  
кон цер т» . 01.10. «О гни цирка» . 
01.40. «С чемоданом ю м ора во
к р у г  света». Т е левизионны й  
ф ильм. (Болгария). 01.55. Теле
ви зи о н н ы й  театр  м и н и а тю р  
«13 стульев». 03.10. «Зим няя 
встреча». К о н ц е р т  л и р и ч е ско й  
песни . 03.40. «С трана пред но
вогодняя». Телеви зи он н ы й  до

кум е н та л ь н ы й  ф ильм. 03.50. «С 
Н овы м  годом, товарищ и1». По
здравление сове тском у народу. 
04.05.— 08.00. Н овогодний  «Го
лубой  огонек» .
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7.34. Обзор послед них изве
стий . 7.40. «Л ю би свой  город». 
7.45. М узы ка л ь н ы й  а н тр а кт . 
7.50. Р еклам а и  объявления. 
9.00. По стран и цам  газет
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. Н овогодний  
кон цер т. 19.00. Последние и з 
вестия. 19.11. Р ад ио ж урн ал  
«С троитель». «С троим м ы  го 
рода и дорог бесконечны е лен
ты...». Н овогодние ра пор ты  
строителей области.

Доводим до сведения ор
ганизаций, что база снабже
ния треста столовых № 2 с 
1 января 1975 года лик
видируется.

Просим все расчеты с ба
зой произвести до 15 января 
1975 г.

После 15 января 1975 
года претензии по расчетам 
приниматься не будут.

Централизованной бухгал
терии Томского горздравот- 
дела срочно требуются бух
галтеры материальной и 
расчетной групп.

Обращаться по адресу: 
634001, г. Томск, ул. 
Р.-Люксембург, 9, коми. 3.

Д и р е кц и я  и  общ ествен
ные ор га ни за ц и и  С и би рско 
го  ф и зи ко -те хн и че ско го  и н 
сти тута  вы р а ж а ю т  соболез
нование завед ую щ ем у лабо
раторией  П. Е. Р ам азано
в у  по поводу см ерти  его от
ца

РАМ АЗАН О ВА 
Ефима Павловича.

СПОРТИВНАЯ 
ПАНОРАМА ТАСС

ШАШКИ. Студентка Мо
сковского института инже
неров транспорта Елена Ми
хайловская стала первой 
чемпионкой мира среди жен
щин по международным 
(стоклеточным) шашкам. По
бедив в предпоследнем. туре 
голландку Е. Пьювенхюйхен 
-и набрав 7,5 очка в девяти 
сыгранных партиях, она обе
спечила себе первое место, 
независимо от исхода заклю
чительной встречи с другой 
голландкой — Б. Граас.

Сохраняет шансы на побе
ду в юношеском первенстве 
мира мастер из Вильнюса 
Эдвард Бужинский. Сейчас 
у него 6 очков и одна пар
тия впереди. В гроссмейстер
ской группе новогоднего тур
нира за два тура до финиша 
впереди по-прежнему
X. Вирсма (Нидерланды) и 
И. Куперман (СССР).

ХОККЕЙ. На втором 
пробном чемпионате мира 
среди молодежных команд 
сборные Финляндии и Че
хословакии сыграли вничью 
— 1:1 в Оттаве. А в Вин
нипеге канадцы победили 
шведов -— 10:2.

Состоявшаяся в городе 
Гамильтон встреча ЦСКА с 
местной командой «Фин- 
капс» закончилась победой 

. наших хоккеистов — 5:4.
Шайбы у ЦСКА забросили: 
Михайлов „ — три, Петров и 
Викулов.

ГАНДБОЛ. ' Тандболисты 
сборной СССР, продолжая 
выступления в Португалии, 
встретились со спортсмена
ми клуба «Бейра-мар» и 
одержали победу — 33:21 
(18:8).

БАСКЕТБОЛ. «Спартак» 
(Ленинград) у себя дома в 
чемпионате СССР потерпел 
поражение от тбилисских 
динамовцев— 63:66 (29:34). 
В течение всего этого ост
рейшего матча .хозяева пло
щадки вынуждены были до
гонять соперников. Резуль
тат «Строитель» (Киев) 
«Статиба» (Вильнюс) — 
73:66 (42:26).

■ В повторной встрече так
же победили киевляне — 
80:64 (40:23).

ДВОЕБОРЬЕ. 22-летний 
уфимец Фарид Закиров вы
играл соревнования сильней
ших двоеборцев страны с

■И 1

суммой 412,2 очка. На Кав- 
головском трамплине он 
продемонстрировал самые 
элегантные прыжки на 6 9 .и 
72,5 метра, а на 15-кило
метровой лыжне сумел по
казать восьмой результат — 
57 мин. 54 сек.

ШТАНГА. 243,5 кило
грамма — таков теперь ми
ровой рекорд в толчке, уста-^ 
новленный Василием Алек-* 
сеевым (второй тяжелый 
вес). Он на 500 граммов 
улучшил свое достижение, 
установленное две недели 
назад в состязаниях на Ку
бок СССР в Запорожье. Это 
его 69-я поправка в таблицу 
мировых, рекордов.

В Липецке Алексеев вы
ступил на мемориале одного 
из зачинателей советской тя
желой атлетики Яна Спарре 
— рекордсмена и чемпиона 
СССР 1924— 1926 и 1932 
годов в тяжелом весе.

ШАХМАТЫ. Новый чем
пион СССР Александр Бе
лявский и гроссмейстер Ра
фаэль Ваганян стартовали в 
традиционном международ
ном шахматном турнире 8 
Гастингсе.

Особенность этого сорев
нования в том, что начи
нается оно в старом году, а 
заканчивается — в везом

В первом туре Белявский( 
и Ваганян сыграли между 
собой вничью.

ПОПУЛЯРНАЯ
ЛОТЕРЕЯ

Л отерея оборонного  общ ест
ва пользуется больш ой п о п у 
лярн остью  в М о лчановском

районе. Р еализовано билетов 
второго  в ы п у с ка  девятой ло
тереи ДОСААФ на 2.500 рублей. 
Б ол ьш ую  работу по распрост
ранению  лотереи проводят ра
б о тн и ки  р а йком а  ДОСААФ 
Н. М. П исаров и Ф . Ф . С имоно
ва. Цели и задачи лотереи ш и 
ро ко  п о п ул я р и зи р ую тся  в 
м естной  печати  и по радио.

Р айком  ДО СААФ  реш ил до

полнительно  ра спространить  
лотерейны е билеты  еще нз * 
н е скол ько  сот рублей.

Э. ПЕТРОВА, 
и н с тр у кто р  обком а  ДОСААФ.
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